

Departamento de Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur

CRONOLOGIA

2010

23 de Junio: El canciller argentino, Héctor Timerman, renovó el reclamo sobre la soberanía de las Islas Malvinas ante el Comité Especial de Descolonización de la ONU, con una crítica al “corte belicista” de las últimas declaraciones del gobierno británico y una advertencia sobre el posible “riesgo ambiental” de la exploración petrolera en la cuenca de Malvinas, reiterando ante la comunidad internacional “los derechos soberanos e irrenunciables e imprescriptibles de la República Argentina sobre las Islas Malvinas”.

14 de Julio: El primer ministro británico, David Camerón, expresó estar convencido que la guerra por las Islas Malvinas fue una “guerra justa”.

22 de Julio: La República Argentina se retiró de la Asociación Internacional de Fiscales, con sede en La Haya -la que integraba desde 1998-, mediante una presentación realizada por el procurador general de la Nación, Esteban Righi, dirigida al presidente de la AIP, François Falletti, porque dicho organismo admitió como nuevo miembro a las Islas Malvinas, archipiélago que se encuentra bajo el dominio material de facto británico. En la presentación argentina se establece que nuestro país “rechaza la reciente decisión de la AIP de admitir como miembro a un pretendido departamento legal de un territorio sujeto a una controversia de soberanía. Dicha decisión es contraria a las Resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas que reconocen la existencia de una disputa de soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes”.

3 de Agosto: La Cumbre de Presidentes del MERCOSUR realizada en la ciudad de San Juan, República Argentina, aprobó un Código Aduanero que regirá todas las transacciones comerciales del bloque, en el que se incluye en su artículo 179 una cláusula de salvaguarda a efectos del no reconocimiento de las autoridades británicas de los archipiélagos usurpados por el Reino Unido, el mismo establece que: "Toda documentación comercial procedente de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y sus espacios marítimos circundantes, solo será recibida como prueba supletoria de descripción y origen de las mercaderías, sin que ello implique reconocimiento alguno de las autoridades emisoras de tal documentación".

3 de Agosto: La Cumbre de Presidentes del MERCOSUR realizada en San Juan reiteró en su comunicado oficial -además de la habitual solidaridad regional con la República Argentina- que "la pretensión de considerar las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur como países y territorios a los cuales puedan aplicarse la Cuarta Parte del Tratado de Funcionamiento de la Unión Europea y las Decisiones de Asociación de Ultramar, resulta incompatible con la existencia de una disputa de soberanía sobre tales archipiélagos".

4 de Agosto: El canciller argentino, Héctor Timerman, recibió esta tarde en su despacho a la "Comisión de Familiares de caídos en Malvinas e Islas del Atlántico Sur", con quienes acordó trabajar en forma conjunta para difundir las actividades de la Comisión. En este sentido, aceptó la invitación de los familiares para participar en el "1er. Congreso Latinoamericano de Malvinas: una causa de la Patria Grande", que se realizará a fin de este mes en la Universidad Nacional de Lanús.

5/6 de Agosto: Durante su visita a la República de Ecuador, el presidente chileno Sebastián Piñera invitó a su anfitrión, Rafael Correa, a visitar la Antártida; habiendo destacado ambos mandatarios la importancia de continuar fortaleciendo los vínculos de cooperación en materia logística, de capacitación de personal y en el desarrollo de los programas antárticos de ambos países.

9 de Agosto: Quedó inaugurada oficialmente en Buenos Aires la XXXI Reunión del Comité Científico de Investigaciones Antárticas, con la presencia de 900 investigadores

internacionales, a los que se agregaron los delegados de los países que realizan campañas en el Continente Antártico.

9 de Agosto: En declaraciones a la prensa, el Director Nacional del Antártico de la República Argentina, Mario Memoli, advirtió que la preocupación de los científicos está centrada básicamente en tres problemas ambientales: el principal es cómo prevenir los derrames de hidrocarburos que se producen como consecuencia de las averías navales, problemática que se ha agravado con el incremento del turismo antártico a partir de 1992; el segundo, es cómo se puede impedir que las embarcaciones y el turismo lleven más especies animales y vegetales exóticas a la Antártida, ya que el fenómeno del cambio climático puede favorecer la colonización por éstas del ecosistema antártico; por último, el problema de las emisiones contaminantes. Con respecto a ésto, anunció que a partir del próximo año la base Jubany comenzará a utilizar energía eólica mediante la instrumentación de un acuerdo de cooperación firmado con Canadá.

10/11 de Agosto: Fuerzas británicas realizaron un simulacro de ataque argentino a la isla Gran Malvina -denominado "Puiple Stike"- en el que participó la fragata "HMS Portland" y todas las unidades de combate de la base de Monte Agradable.

12 de Agosto: El diario "La Nación", de Buenos Aires, reproduce declaraciones del ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca de la República Argentina, Julián Domínguez, quien admitió que se estudia limitar la venta de tierras a extranjeros. Durante los últimos años se incrementó la adquisición de importantes extensiones de campo en la pampa húmeda y en la Patagonia, por parte de ciudadanos británicos; uno de ellos, Charles "Joe" Lewis -socio mayoritario de la firma Hodden Lake, dueña de una estancia de 14.000 hectáreas aledaña al Lago Escondido-, fue vinculado en su momento a la denuncia de la posibilidad que se estuvieran realizando vuelos clandestinos a las Islas Malvinas desde un aeródromo privado situado en Puerto Lobo, propiedad de una firma subsidiaria de Hodden Lake.

13 de Agosto: El presidente del Consejo de Administradores de Programas Antárticos Nacionales, José Retamales, informó que los delegados de los 28 países participantes de la reunión anual del CAMANAP, concluida ayer en la ciudad de Buenos Aires, han decidido

que Argentina, Australia, Chile, Nueva Zelanda y Sudáfrica coordinarán las tareas de rescate de buques que se accidenten en las proximidades de la Antártida. A estos efectos las direcciones navales de estos países tendrán acceso y compartirán todos los datos y especificidades técnicas de los buques que viajan al Continente, así como el número de sus tripulantes o los resultados de las últimas estadísticas de seguridad del barco. Asimismo, se habría decidido mejorar la coordinación entre las distintas bases científicas antárticas para lograr una mayor eficiencia energética, incrementando la utilización de energía eólica y solar.

13 de Agosto: El Canciller chileno, Alfredo Moreno, reafirmó en Santiago de Chile mediante un comunicado, el apoyo de su país al reclamo argentino de soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y sus espacios marítimos circundantes e invocó la necesidad que Argentina y el Reino Unido reanuden las negociaciones en busca de la solución del diferendo, en presencia del Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina, Héctor Timerman.

18 de Agosto: Sam Moody, director gerente de la empresa Rockhopper Exploration, informó a la prensa que habían fracasado las operaciones de prospección en el pozo petrolero "Ernest" -el segundo que explora la empresa en la cuenca norte de Malvinas- habiéndose llegado a una profundidad de 2.240 metros sin encontrarse rastros de hidrocarburos; recordando que sin embargo se había tenido éxito en la exploración del pozo "Sea Lion", durante el mes de mayo.

21 de Agosto: En un acto realizado en el Colegio 4-196 de Jaime Prats, Provincia de Mendoza, se impuso oficialmente al mismo el nombre del veterano de guerra de Malvinas, Juan Manuel Escudero, quien fuera alumno de dicho establecimiento de nivel secundario y prestando su servicio militar obligatorio en el crucero "General Belgrano" fue una de las 323 víctimas del ataque del submarino nuclear británico "Cónqueror", el 2 de mayo de 1982.

22 de Agosto: La prensa de Buenos Aires publicó que en el marco de las resoluciones alcanzadas por los miembros del XVI Foro de San Pablo en cuanto a los reclamos de descolonización sobre el territorio latinoamericano y del Caribe, la declaración final del

mismo expresa "su plena solidaridad con el reclamo argentino por la descolonización de los archipiélagos de Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur, que Gran Bretaña ocupa desde el siglo XIX", asimismo, el Foro manifestó su apoyo a "las resoluciones de las Naciones Unidas que instan a ambas partes en conflicto a iniciar de inmediato las negociaciones -a las que se viene negando sistemáticamente la Corona Británica-tendientes a poner fin a esta rémora del pasado colonial", concluyendo que esta situación "resulta particularmente anacrónica en este siglo XXI, cuando varias naciones del continente celebran el Bicentenario de la gesta de la independencia que las viera nacer como repúblicas".

25 de Agosto: El embajador argentino ante la ONU, Jorge Argüello, informó que la presidenta argentina planteará nuevamente el tema del reclamo de soberanía sobre Islas Malvinas durante su intervención en la Asamblea General, el día 24 de septiembre. Destacó asimismo el reciente pronunciamiento del Comité Especial de Descolonización sobre esta cuestión, advirtiendo que "en esta oportunidad 14 países del Caribe se han manifestado a favor de la posición de la Argentina" para que el Reino Unido reinicie las negociaciones, lo que a su entender "es un gran avance, aunque todavía insuficiente, debido a la reticencia del Reino Unido que sigue desoyendo los pronunciamientos y además es miembro del Consejo de Seguridad". Por último, confirmó la visita del presidente del Comité Especial, Donatus Keith Saint Aimee, de Santa Lucía -nación caribeña de habla inglesa- a la República Argentina durante el mes de octubre.

26 de Agosto: La petrolera británica Rockhopper Exploration, anunció que iniciaba una serie de pruebas clave para determinar el potencial de las reservas de hidrocarburos que se habrían encontrado en las primeras perforaciones en la cuenca de Malvinas.

26 de Agosto: Al cumplirse 22 años de presencia de la República de Ecuador en la Antártida el Instituto Antártico Ecuatoriano ha convocado a un evento cultural sobre la biodiversidad de Antártida y Galápagos.

27 de Agosto: El embajador argentino ante las Naciones Unidas, Jorge Argüello, afirmó al exponer en el "Primer Congreso Mundial de Ciencias Políticas" realizado en la ciudad de San Juan, República Argentina, que la actitud británica "deteriora la credibilidad y eficacia

de la ONU al poner en evidencia que si se tiene poder suficiente, se puede estar por encima del derecho y desoir las decisiones de la comunidad internacional”, “la negativa a cumplir con lo dispuesto por el organismo internacional, en orden a negociar la soberanía sobre las Islas Malvinas con nuestro país se basa en la relación de poder que existe entre Inglaterra y la Argentina”.

29 de Agosto: El diario ABC, de Madrid, publica la noticia que se habría descubierto en el Continente Antártico un cráter de 500 kilómetros de diámetro que se habría formado hace 250 millones de años como consecuencia del impacto de un meteorito. Esta formación, que se encontraría debajo de una gruesa capa de hielo, fue captada por el satélite “Grace” de la NASA y se localizaría al este del continente y debajo de Australia, en la región conocida como Tierra de Wilkes. Los científicos especulan con la posibilidad que dicho impacto haya tenido que ver con la ruptura del supercontinente Gondwana, creando y acelerando la falla tectónica que habría empujado a Australia hacia el norte.

1 de Septiembre: El embajador argentino ante la ONU, Jorge Argüello, expresó en Buenos Aires que la diplomacia argentina está trabajando con la UNASUR para que en el futuro la región ofrezca algo más que el gesto de apoyo que ya ha manifestado a la República Argentina, para que el Reino Unido reinicie las negociaciones bilaterales para solucionar pacíficamente el diferendo sobre la soberanía de los archipiélagos de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur, concluyendo que la idea es “globalizar” el reclamo.

2 de Septiembre: Autoridades del ministerio de Defensa informaron que la República Argentina compró a Rusia dos helicópteros de transporte Mi-17 que serán destinados a tareas logísticas y de salvamento en las bases antárticas. La adquisición se habría realizado bajo la modalidad de “Gobierno a Gobierno” y contempla el adiestramiento de la tripulación y los mecánicos.

2 de Septiembre: Todos los bloques políticos de la Cámara de Diputados de la República Argentina acordaron avanzar en la iniciativa para limitar la venta de tierras a ciudadanos y empresas extranjeras. La líder opositora Elisa Carrió expresó al respecto ante la Comisión

de Legislación General: "tenemos que defender el mayor activo y reserva de valor de este país que es la tierra y el agua".

3 de Septiembre: Con motivo de la renovación del contrato con la firma de relaciones públicas Edelman para la promoción de la posición kelper en la Cuestión Malvinas, la representante de los isleños Sukey Cameron afirmó en Londres que "las Islas Falkland son un Territorio Británico de Ultramar, con una moderna y diversificada economía y una calidad de vida maravillosa". Aparentemente la preocupación por aumentar el perfil externo se debería a la manera que la diplomacia argentina está logrando instalar el reclamo de soberanía en todos los foros en que participa la República Argentina.

5 de Septiembre: El diario "Clarín", de Buenos Aires, publica que desde la cancillería argentina se estaría siguiendo con mucha atención cierto redireccionamiento en el comercio de las Islas Malvinas de Punta Arenas a Montevideo, ante la existencia del decreto presidencial argentino que exige a las empresas de navegación que ingresen a aguas nacionales a pedir un permiso especial para hacerlo, lo que estaría afectando la llegada por barco de productos de abastecimiento al archipiélago.

10 de Septiembre: Se celebró en Puerto Madryn, Provincia de Chubut, el "Día del Madrynozo: por la Identidad y la Memoria Colectiva", con el que desde 2008 se conmemoran los hechos protagonizados por la comunidad local el 10 de septiembre de 1984, cuando el pueblo de Puerto Madryn se movilizó en repudio de la flota de guerra estadounidense "Atlantic South Force", que intentó reabastecerse en dicho puerto a solo dos años de haberse alineado EE.UU. al Reino Unido durante la Guerra del Atlántico Sur, así como del proceso de desmalvinización y la falta de reconocimiento oficial a los veteranos de la guerra de Malvinas.

15 de Septiembre: La cadena BBC de Londres publica los resultados de una investigación realizada por científicos del British Antarctic Survey según la cual unas diminutas criaturas que habitan los mares antárticos, conocidas bajo el nombre de briozoos, podrían esconder la clave de cuán vulnerable es la plataforma de hielo de la Antártida Occidental que hasta el momento se creía que era relativamente estable,

llegando a la conclusión que su derretimiento contribuiría significativamente al aumento del nivel de los mares con graves consecuencias para las zonas costeras.

17 de Septiembre: La petrolera británica Rockhopper Exploration informó a la prensa de Londres, que el yacimiento “Sea Lion”, que explora al norte de las Islas Malvinas, tiene viabilidad comercial, al probarse un flujo sostenido de más de 2.000 barriles de petróleo por día.

20 de Septiembre: El gobierno uruguayo negó el ingreso al puerto de Montevideo de la fragata británica “HMS Gloucester D-96”, encargada de la custodia del archipiélago de las Islas Malvinas, que pretendía abastecerse de víveres para sus 200 tripulantes y combustible.

21 de Septiembre: Tomó estado público que en aplicación del decreto presidencial 256 las autoridades argentinas expulsaron del Río de la Plata a un pesquero español que transportaba 700 toneladas de pescado capturado en el área del Atlántico Sur controlada militarmente por el Reino Unido.

22 de Septiembre: La presidenta Cristina Fernández de Kirchner agradeció al primer mandatario uruguayo, José Mujica, el apoyo concreto a la posición argentina en la Cuestión Malvinas demostrado al negar el ingreso de la fragata británica “HMS Gloucester D-96” al puerto de Montevideo.

23 de Septiembre: La empresa Rockhopper Exploration informó a la prensa de Londres que debía rectificar los datos dados a conocer la semana pasada y que el pozo explorado al norte del archipiélago de las Islas Malvinas podría producir hasta 4.000 barriles de crudo por día. La embajada británica en Buenos Aires se limitó a expresar que habían tomado nota del último comunicado de la empresa aunque no se podía confirmar aún si existirían hidrocarburos en “cantidades comercialmente viables”.

24 de Septiembre: La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, reiteró su reclamo por las Islas Malvinas ante la Asamblea General de la ONU –como lo viene haciendo todos los años- sumándole una advertencia sobre la depredación de los recursos

naturales y los riesgos de una catástrofe ecológica que podría producir la explotación de hidrocarburos programada por el Reino Unido en las aguas circundantes al archipiélago.

26 de Septiembre: El presidente de la Cooperativa de Armadores de Vigo, Javier Touza, se quejó por la reciente expulsión del Río de la Plata, por las autoridades argentinas -en aplicación del decreto 256 del Poder Ejecutivo- de un buque español procedente del archipiélago de las Islas Malvinas, el cual debió desviarse a aguas internacionales hasta llegar a Montevideo; manifestando que el capital español asociado con la autoridad colonial británica estaba sufriendo "acoso" y "hostigamiento" del gobierno argentino.

28 de Septiembre: La empresa petrolera BHP Billiton comunicó que decidió retirarse del proyecto de exploración de la cuenca sur de Malvinas, destacando los problemas que se presentan en esa área del Atlántico Sur por la disputa de soberanía entre el Reino Unido y la República Argentina. Asimismo, la empresa local Falkland Oil and Gas anunció que suspendería su campaña por lo menos por un año.

4 de Octubre: El procurador general de la Nación, Esteban Righi, instruyó a una fiscalía de Comodoro Rivadavia, para que investigue si la empresa Fugronv realizó entre 2004 y 2009, trabajos de exploración en las aguas circundantes al archipiélago de las Islas Malvinas sin haber obtenido la habilitación correspondiente de la República Argentina.

5 de Octubre: En medio de la tensión diplomática entre los gobiernos de Argentina y Chile por la negativa de la presidenta Cristina Fernández de Kirchner a conceder la extradición del ex guerrillero chileno Sergio Galvarino Apablaza Guerra, la prensa de Santiago informó que el destructor británico "HMS Gloucester D-96", que patrulla las aguas circundantes al archipiélago de las Islas Malvinas, participará durante el mes de noviembre de una exposición naval en el puerto de Valparaíso, donde habría recalado durante el mes de septiembre la fragata "HMS Portland".

9 de Octubre: El gobierno argentino protestó formalmente ante la embajada del Reino Unido en Buenos Aires, al tomar conocimiento de las maniobras militares que entre el 10 y el 22 de octubre realizarán las tropas de ocupación británica en Port Harrier, isla Gran

Malvina, y expresó que llevará su reclamo y protesta ante las Naciones Unidas, la OEA y la UNASUR.

11 de Octubre: El embajador argentino ante la ONU, Jorge Argüello, presentó la protesta de la República Argentina ante el Secretario General, Ban Ki-moon, por las maniobras militares programadas por el Reino Unido en el archipiélago de las Islas Malvinas. Posteriormente, los gobiernos de Venezuela y Uruguay repudiaron la actitud británica. En este sentido, el canciller uruguayo Luis Almagro, expresó en respaldo de la República Argentina: "Estamos en contra de cualquier tipo de permanencia militar en las Islas Malvinas".

12 de Octubre: Los países miembros de la UNASUR expresaron su "enérgica protesta" a la pretensión británica de realizar nuevos ejercicios militares en el archipiélago de las Islas Malvinas.

12 de Octubre: La autoridad colonial de las Islas Malvinas manifestó públicamente su preocupación por un acercamiento que aparentemente se habría producido entre una nave de superficie de la Armada Argentina y el barco pesquero inglés "FV Ventuer", que realizaba su campaña cerca del límite de la zona controlada militarmente por el Reino Unido. Las autoridades argentinas no opinaron sobre el caso.

12 de Octubre: El diario "The Daily Telegraph" de Londres publica las expresiones vertidas por la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, sobre el incidente diplomático provocado por el anuncio británico del inicio de nuevos ejercicios militares en el archipiélago de las Islas Malvinas atribuyéndoles un mero carácter electoral y lamentándose que continuara con la misma línea de confrontación del ex presidente Néstor Kirchner.

13 de Octubre: Las dos Cámaras del Congreso argentino repudiaron los ejercicios militares británicos en el archipiélago de las Islas Malvinas.

13 de Octubre: Jan Check, miembro de la Asamblea Legislativa de las Islas Malvinas, expresó a la prensa argentina que las presentes maniobras se tratan de "ejercicios

regulares" que se realizan desde hace más de dos décadas. Por su parte, la cancillería británica sostuvo que el gobierno argentino fue informado año tras año sobre estos ejercicios.

14 de Octubre: La República Argentina formalizó su protesta ante la Organización Marítima Internacional por las maniobras militares británicas en el archipiélago de las Islas Malvinas.

14/18 de Octubre: El presidente del Comité Especial de Descolonización de la ONU, Donatus Keith Saint Aimee, arribó a la República Argentina en medio de la crisis diplomática argento-británica por las maniobras militares del Reino Unido en las Islas Malvinas, manifestado en Buenos Aires que lo que se está tratando es de lograr que ambas partes reinicien las negociaciones sobre las diferencias existentes a efectos de la solución pacífica de la disputa, expresando que el proceso para hallar una solución diplomática a este histórico conflicto "es lento y requiere paciencia y comprensión y cooperación" de ambas partes, agregando: "No se puede dar de un día para otro que Gran Bretaña abandone las islas". Asimismo, reconoció que el Comité de Descolonización reconoce no haber explotado todo su potencial en este conflicto, prometiendo durante su mandato un rol más activo.

17 de Octubre: El presidente de Chile, Sebastián Piñera, de visita oficial en Londres, fue interrogado por la prensa sobre su opinión referente a las recientes maniobras militares británicas en el archipiélago de las Islas Malvinas, contestando que "la amistad entre Inglaterra y Chile tiene raíces históricas y proyecciones de futuro".

17 de Octubre: Al asumir el nuevo gobernador colonial de las Islas Malvinas, Nigel Robert Haywood, defendió las exploraciones de hidrocarburos en la plataforma continental, considerándola un "negocio legítimo". Asimismo, expresó: "queremos relaciones de amistad con la Argentina, pero basadas en el principio de libre determinación".

18 de Octubre: Despues de una reunión del parlamento del MERCOSUR los cancilleres del bloque regional firmaron una declaración repudiando las maniobras militares británicas en el archipiélago de las Islas Malvinas.

11 de Noviembre: Miembros de la Asamblea Legislativa de las Islas Malvinas hicieron pública su satisfacción y agradecimiento a las autoridades del Reino Unido por los niveles de defensa que proveen al archipiélago.

16 de Noviembre: Se publicó en el Boletín Oficial de la República Argentina la Ley N° 26.651 que instituye el Mapa Bicontinental de la República Argentina.

20 de Noviembre: La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, volvió a insistir en el reclamo argentino por la soberanía de los archipiélagos de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur -usurpados desde hace 177 años por Gran Bretaña- durante el acto conmemorativo de la batalla de la "Vuelta de Obligado", ocurrida el 20 de noviembre de 1845, cuando una flota anglo-francesa intentó violar la soberanía de los ríos interiores de la Confederación Argentina.

23 de Noviembre: Durante la IX Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, realizada en Santa Cruz de la Sierra, el ministro de Defensa de la República Federativa de Brasil, Nelson Jobim, criticó la adopción de medidas unilaterales por el Reino Unido, que modifican la situación existente en el Atlántico Sur, recordando el interés regional en que la prolongada disputa argentino-británica por la soberanía de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur, así como sobre sus espacios marítimos circundantes, alcance cuanto antes una solución conforme con las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas y las declaraciones de la Organización de Estados Americanos, del MERCOSUR, de la UNASUR y de otros foros regionales y multilaterales.

26 de Noviembre: La UNASUR aprobó una resolución por la que sus países miembros se comprometen a prohibir el atraco en sus puertos de buques con bandera ilegal de las Islas Malvinas y a informar a la República Argentina sobre los buques o artefactos navales involucrados en actividades hidrocarburíferas y/o mineras ilegales en la plataforma continental argentina.

30 de Noviembre: El diario “El País”, de España, publicó que entre los documentos diplomáticos de EE.UU. difundidos por el denominado “escándalo WikiLeaks” figura uno que expresa la preocupación del Departamento de Estado por posibles perjuicios que pudieran sufrir inversores estadounidenses vinculados a empresas británicas que realizan prospección de hidrocarburos en la cuenca de Malvinas, como consecuencia del endurecimiento de la diplomacia argentina respecto al Reino Unido en torno al conflicto por las Islas Malvinas y la Antártida. Así como a la posibilidad de alguna reacción unilateral de la Argentina, tanto en forma individual como con otros aliados regionales como Venezuela.

1 de Diciembre: La prensa de Buenos Aires publicó un documento diplomático de EE.UU. difundido por el denominado “escándalo WikiLeaks”, que cita al secretario de Finanzas de la República Argentina defendiendo la participación de Barclays Bank en el canje de la deuda soberana del país, pese a su condición de accionista institucional mayoritario de una de las compañías petroleras que realizan prospección de hidrocarburos en parte de la plataforma continental argentina controlada militarmente por el Reino Unido.

2 de Diciembre: La empresa británica Desdiere Petroleum anunció un nuevo descubrimiento de hidrocarburos en la cuenca norte de Malvinas -a partir de los 2.231 metros de profundidad- advirtiendo que aún no estaba probado si estaban dadas las condiciones para su explotación.

3 de Diciembre: La prensa de Buenos Aires publicó la opinión de la Sociedad Geológica Británica, en el sentido que las reservas de la cuenca de Malvinas en el Atlántico Sur podrían alcanzar los 60 mil millones de barriles de petróleo. Pese a ello, el presidente de la empresa Exxon Mobil, Brad Corson, habría manifestado que no cree que haya suficiente petróleo en la plataforma continental argentina como para realizar esa estimación.

4 de Diciembre: El diario “El País”, de España, publicó que en uno de los documentos diplomáticos de EE.UU. difundidos por el denominado “escándalo WikiLeaks”, el Reino Unido habría manifestado al Departamento de Estado su preocupación de que la República

Oriental del Uruguay y otros países de la región pudieran restringir los suministros a barcos de carga con procedencia o destino al archipiélago de las Islas Malvinas.

16 de Diciembre: Comenzó la Campaña Antártica de Verano 2010/2011 para reabastecer las 13 bases argentinas en la Antártida y dar apoyo logístico a las actividades científicas desarrolladas en el marco del Plan Científico Antártico. Como ocurrió en las campañas anteriores, se utilizarán el buque polar "Vasili Golovnin" y el rompehielos "Ranitsyn", contratados en Rusia por el gobierno argentino para suplir parte de las misiones que habitualmente realizaba el rompehielos ARA "Almirante Irízar", que aún se encuentra en reparación luego del siniestro producido durante el año 2007.

16 de Diciembre: En una declaración adoptada en la cuadragésima cumbre del MERCOSUR y países asociados se ratificaron las declaraciones anteriores del MERCOSUR, UNASUR y el Grupo de Río con respecto al conflicto argentino-británico por la soberanía de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur expresando su preocupación por la falta de solución del mismo en el marco de las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas y la Organización de Estados Americanos, así como una enérgica protesta por la decisión del gobierno del Reino Unido de realizar las recientes maniobras militares en el archipiélago.

23 de Diciembre: Mediante la Ley N° 14.222, la Provincia de Buenos Aires modificó el inciso B de la Ley de Educación Pública N° 13.688, instituyendo como objetivo permanente e indeclinable de la Provincia, la difusión en los distintos medios de enseñanza de nuestros derechos soberanos sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur, y el Sector Antártico Argentino, y la obligación de colocar en todos los establecimientos educativos el Mapa Bicontinental de la República Argentina.

26 de Diciembre: El primer ministro británico, David Cameron, envió un mensaje a los habitantes de las Islas Malvinas en el que les expresó que les garantizaba que no negociará la soberanía del territorio a menos que ellos así lo requieran.

27 de Diciembre: La Cancillería argentina expresó a través de un comunicado que reafirmaba los legítimos derechos de soberanía de la República Argentina sobre las Islas

Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes, exhortando al Reino Unido a que cumpla con su obligación de resolver pacíficamente la controversia de soberanía, de acuerdo a los principios que establece la Carta de las Naciones Unidas y las resoluciones de la Asamblea General de dicho organismo, que instan además a ambos países a que se abstengan de adoptar decisiones unilaterales en el área en disputa.

27 de Diciembre: El Canciller argentino, Héctor Timerman, rechazó las acusaciones del primer ministro británico, acerca de interferencias al tráfico de buques desde o hacia las Islas Malvinas, afirmando que las medidas adoptadas por el gobierno argentino están en sintonía con el derecho interno y el derecho internacional. Asimismo, recordó que los kelpers son una población "exógena, implantada" por el Reino Unido para colonizar el territorio.

29 de Diciembre: La empresa británica Desdiere Petroleum, que realiza prospección de hidrocarburos en aguas del archipiélago de las Islas Malvinas, anunció que el pozo 25/5-1 perforado a 1.300 metros de profundidad no contenía hidrocarburos, pero que continuaría el intento hasta llegar al denominado estrato geológico Dawn.

2011

3 de Enero: En un comunicado emitido con motivo de cumplirse 178 años de la usurpación británica de las Islas Malvinas la cancillería argentina expresó que actos unilaterales del Reino Unido sobre los recursos naturales, como la exploración petrolera o los ejercicios militares en el archipiélago, representan un "obstáculo insalvable" para la continuidad y el desarrollo de la cooperación bilateral en el marco de los entendimientos provisорios firmados entre Londres y Buenos Aires. Reitera la queja por la renuencia del Reino Unido a abordar la cuestión de la soberanía y recuerda el apoyo recibido por la

República Argentina en distintos foros regionales, multilaterales y países, de manera individual.

3 de Enero: El canciller argentino, Héctor Timerman, agradeció al ministro de relaciones exteriores de la República Árabe de Siria, Mohsen Bico, el apoyo de su país al reclamo argentino ante el Reino Unido por la soberanía sobre el archipiélago de las Islas Malvinas.

4 de Enero: La empresa británica Desidiere Petroleum, que realiza prospección de hidrocarburos en aguas del archipiélago de las Islas Malvinas, emitió un comunicado en Londres anunciando que no se encontraron hidrocarburos en el pozo 25/5-1 pese a haber perforado hasta los 1.697 metros de profundidad, por lo que se procedió a tapar y abandonar el mismo. Desde que comenzó su campaña en febrero de 2009 la empresa solo ha detectado yacimientos de hidrocarburos considerados inexplotables.

12 de Enero: La República Argentina agradeció a las autoridades brasileñas, que hayan negado el ingreso a sus puertos de un buque de guerra británico, en respuesta a una solicitud argentina realizada a los países vecinos en el año 2006 para que se abstengan de facilitar sus puertos o aeropuertos a buques o aeronaves británicos con destino al archipiélago de las Islas Malvinas.

25 de Enero: La red de noticias "Al Jazeera" y el diario "The Guardian" de Londres publican una propuesta de la ex secretaria de Estado de EE.UU, Condoleza Rice, para que países como Chile y Argentina absorvan parte de los 5.000.000 de refugiados palestinos dispersos por el mundo, recordando que ya durante el año 2000 la dirigencia palestina se manifestó dispuesta a aceptar una solución internacional para este problema. Nuevamente, la disposición de los grandes espacios bácos de la Patagonia figuran en los planes de los países del alto desarrollo, quienes se niegan a afrontar por su cuenta un problema que ellos mismos ocasionaron cuando en 1948 decidieron solucionar la diáspora del pueblo de Israel sin tener en cuenta la existencia del pueblo palestino.

27 de Enero: El canciller chileno, Alfredo Moreno, reiteró el apoyo del gobierno de su país a la demanda de la República Argentina en el conflicto con el Reino Unido por la

soberanía de las Islas Malvinas, en el marco de la tercera reunión de ministros de Chile y Argentina que se desarrolla en la ciudad de Santiago de Chile.

28 de Enero: Durante la tercera reunión de ministros de Argentina y Chile, las autoridades chilenas volvieron insistir en la extradición del ex guerrillero Sergio Galvarino Apablaza Guerra, a quien el gobierno argentino decidió otorgarle asilo político en octubre de 2010.

2 de Febrero: La compañía británica Desidere Petroleum expresó en un comunicado que descubrió la presencia de hidrocarburos en la cuenca norte del archipiélago de las Islas Malvinas.

4 de Febrero: Durante la visita realizada por una delegación de la Academia Diplomática de la Federación Rusa al Instituto de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de La Plata, su director, profesor Igor Panarin, manifestó su apoyo a los reclamos argentinos por la soberanía del archipiélago de las Islas Malvinas y remarcó la colaboración del personal argentino y ruso establecido en el Continente Antártico.

5 de Febrero: Los presidentes de Chile y Ecuador, Sebastián Piñera y Rafael Correa, visitaron la Antártida y se comprometieron a preservar la paz y el medio ambiente en esa zona en beneficio de toda la humanidad.

6 de Febrero: El Presidente del Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas, Donatus Keith Saint Aimée, visitó la ciudad de Ushuaia y se entrevistó con la gobernadora de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Fabiana Ríos, veteranos de guerra de Malvinas y personalidades vinculadas con la cuestión. Durante la misma, la gobernadora anfitriona expresó que en 2011 "se cumplen 50 años de la creación del Comité de Descolonización de las Naciones Unidas y es un hecho histórico recibir a su presidente en Tierra del Fuego, la provincia que incluye a las Islas Malvinas pero que aún no ejerce esa jurisdicción". Por su parte, Donatus Keith Saint Aimme señaló que "es importante esta visita porque permite detectar la mayor información posible, conocer los sentimientos, y todo aporta para la tramitación posible del Comité". Sosteniendo además que la posición del Comité es la misma de la ONU, en el

sentido de invitar a la Argentina y el Reino Unido a dialogar sobre la soberanía de las Islas Malvinas, para encontrar una solución pacífica de la controversia.

8 de Febrero: En un comunicado oficial sobre el tema petrolero, los consejeros de la administración colonial de las Islas Malvinas recientemente electos, se manifestaron satisfechos y alentados por las inversiones privadas realizadas en la prospección de hidrocarburos en la cuenca del archipiélago y el respaldo irrestricto a estas operaciones por las autoridades de la metrópoli.

11 de Febrero: El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, anunció que los presidentes de Chile y Ecuador, Sebastián Piñera y Rafael Correa, propondrán a la Unión de Naciones Sudamericanas establecer en el Continente Antártico una base científica perteneciente a dicha organización.

11 de Febrero: El viceministro de Cuba, Abelardo Moreno, expresó un fuerte apoyo hacia la Argentina en su reclamo por la soberanía de las Islas Malvinas, luego de una exposición realizada sobre el tema en el Instituto Superior de Relaciones Internacionales "Raúl Roa García" de La Habana, por el representante argentino ante las Naciones Unidas, Jorge Argüello.

14 de Febrero: El ministro de Defensa del Brasil, Nelson Jobim, ratificó el apoyo de su país a los reclamos argentinos de soberanía sobre las Islas Malvinas, sosteniendo que "hay un compromiso histórico" de Brasil con el reclamo de Argentina en el Atlántico Sur y que así lo expresaría a las autoridades británicas en su próximo viaje a Inglaterra.

16 de Febrero: Japón decidió suspender temporalmente la caza de ballenas en la Antártida debido a las acciones de protesta del grupo ecologista Sea Shepherd Japan. A la vez, el denominado "Grupo de Buenos Aires" -integrado por Argentina, Bolivia, Chile, Costa Rica, Ecuador, México, Paraguay, Perú y Uruguay, miembros de la Comisión Ballenera Internacional- exhortó a dicho país a poner fin a la denominada "caza científica de ballenas", eufemismo con el que Japón reinició la caza de estos cetáceos en 1987, tratando de eludir la moratoria internacional impuesta en 1986, lo que vienen desde ese entonces cuestionando muchos países y asociaciones ecologistas.

18 de Febrero: La oficina de Aduana e Inmigración de las Islas Malvinas obligó a los tripulantes de un velero argentino que había arribado al archipiélago desde Tierra del Fuego a arriar el pabellón nacional con el argumento que lo ordenaban “para evitar el malestar de los isleños”. Los tripulantes contaban con los recursos necesarios para su permanencia en las islas y habían previamente cumplimentado la documentación solicitada para las visitas.

19 de Febrero: El diario “Clarín”, de Buenos Aires, publicó una denuncia del ex diputado Mario Cafiero, quien manifiesta que la empresa Repsol YPF realiza tareas de prospección de hidrocarburos en aguas cercanas al archipiélago de las Islas Malvinas -fuera de la zona ocupada por las fuerzas militares del Reino Unido- mediante un buque carguero y el buque perforador escocés de bandera británica de nombre “Stena Drillnax”, con conocimiento del Gobierno argentino y en contradicción con los lineamientos de la política exterior del mismo en el área del Atlántico Sur.

22 de Febrero: La República Argentina conmemora el 107º aniversario del comienzo de su permanencia ininterrumpida en el Continente Antártico, anticipándose 40 años a los países que luego decidieron realizar una experiencia similar.

24 de Febrero: Tomó estado público la denuncia realizada por el diputado Carlos Lorenzo sobre la existencia de inversores británicos comprando grandes extensiones de tierras en la provincia de Chubut, bajo la pantalla de sociedades anónimas constituidas en la República Argentina.

25 de Febrero: Veteranos de Guerra de Malvinas convocaron a un acto de protesta en la Base Naval de Mar del Plata contra las embarcaciones de pabellón británico que fueron contratadas por la empresa Repsol YPF para buscar petróleo en zonas adyacentes a las controladas por las fuerzas militares británicas en el Atlántico Sur, las cuales fueron autorizadas por el gobierno argentino para reaprovisionarse en el puerto de Mar del Plata.

25 de Febrero: En una página online de la Secretaría de Medios de Comunicación del gobierno de la República Argentina se publicó un mapa en el que las Islas Malvinas están

denominadas "Falkland Islands". Asimismo, el archipiélago no aparece en la misma publicación como perteneciente a la provincia argentina de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur creada por Ley 23.775, cuyos límites definitivos se establecieron por Ley 26.552. Lo que demuestra la falta de coordinación entre las distintas áreas del Gobierno nacional y establece peligrosos precedentes.

27 de Febrero: La Universidad Nacional de Tierra del Fuego –en etapa de organización institucional- prevé entre sus objetivos la investigación y formación de recursos humanos para su desempeño en el ámbito antártico.

10 de Marzo: Partió a las Islas Malvinas un contingente de ex soldados de la ciudad de La Plata que combatieron durante la guerra argento-británica de 1982, en cumplimiento de un convenio firmado entre Centro de Ex Combatientes Islas Malvinas y la Municipalidad de La Plata. Uno de los integrantes de un grupo de dieciséis que viajan en esta oportunidad, declaró antes de la partida, que "este es el tercer año consecutivo que se realizan los viajes que renuevan el compromiso y el derecho de nuestro país a ejercer soberanía sobre el territorio ocupado por una potencia colonial".

16 de Marzo: La empresa Rockhopper Exploration renovó su contrato para continuar su programa de prospección de hidrocarburos, siendo la única compañía que reconoce haber descubierto yacimientos de crudo en el subsuelo de las aguas circundantes al archipiélago de las Islas Malvinas.

16 de Marzo: Arribó al puerto de Ushuaia el buque oceanográfico ARA "Puerto Deseado" luego de cumplir con la tercera etapa de la Campaña Antártica 2010-2011, durante la cual personal del Instituto Antártico Argentino y del CONICET realizaron estudios científicos en todo el litoral marítimo argentino, especialmente en lo referente a la pesca, masas de aire y relevamiento de aves y mamíferos marinos.

16 de Marzo: Con la aprobación del Senado de la República Argentina quedó sancionada la nueva ley de exploración y explotación hidrocarburífera en la Plataforma Continental Argentina. La misma prohíbe que empresas radicadas en el país apoyen la explotación de

hidrocarburos por parte de empresas británicas en aguas del archipiélago de las Islas Malvinas, ya sea través de un control directo o indirecto.

17 de Marzo: Una vocero del Foreign Office expresó que Gran Bretaña estaba siguiendo de cerca las medidas adoptadas por el gobierno argentino, restando importancia a la sanción de la ley votada ayer por el Senado, con respecto al futuro del negocio petrolero en el Atlántico Sur, agregando: "Nosotros tenemos bien en claro que la legislación argentina no se aplica en las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur".

18 de Marzo: Tomó estado público que en la base antártica argentina Vicecomodoro Marambio la agencia aeroespacial estadounidense se encuentra realizando pruebas del funcionamiento del traje espacial NDX-1, que se planea utilizar en la primera misión tripulada al planeta Marte. El mismo fue diseñado por el ingeniero argentino Pablo de León, quien trabaja desde hace 20 años la NASA.

21 de Marzo: El ministro de Defensa argentino, Arturo Puricelli, encabezó la ceremonia central por el 60 aniversario de la presencia efectiva del Ejército Argentino en el Continente Antártico, recordando la Primera Expedición Científica Argentina a la Antártida Continental bajo la dirección del general Hernán Pujato y la fundación de la Base San Martín en 1951

24 de Marzo: La empresa Rockhopper Exploration anunció resultados positivos en la prospección de petróleo en el bloque "Sea Lion" donde el pozo 14/10-4, de 2.800 metros de profundidad, habría mostrado una reserva "espesa y de alta calidad" y por lo tanto comercialmente viable; declarando que antes de planificar la explotación del yacimiento hará tres perforaciones más para comprobar su potencial, que en forma preliminar fue estimado en unos 242 millones de barriles.

1 de Abril: Se inauguró en la ciudad de Mendoza un monumento al primer caído en combate durante el desembarco de las tropas argentinas en las Islas Malvinas, hace 29 años, el Capitán de Fragata mendocino Pedro Gianchino. En dicha oportunidad, el intendente municipal, Víctor Fayad, resaltó la figura de Gianchino, expresando que la

misma "constituye sin duda un ejemplo de coraje, compromiso y entrega para con la Patria y es ejemplo para las generaciones actuales y futuras".

2 de Abril: Se conmemoró en toda la República Argentina el "Día del Veterano de Guerra y de los caídos en Malvinas". Durante el acto central, realizado en la ciudad de Río Gallegos, la presidenta Cristina Fernández de Kirchner realizó una dura crítica al Reino Unido por no aceptar el mandato de la ONU de negociar la soberanía del archipiélago usurpado desde hace 178 años y reivindicó la soberanía argentina sobre este territorio. Pidió asimismo, que a partir de 2012 se dé lectura en todos los colegios de la carta que el maestro Julio Cao escribió a sus alumnos cuando se encontraba en el frente. Julio Cao partió hacia el mismo en forma voluntaria el 12 de abril de 1982 y su destino fue Puerto Argentino, donde se produjo su muerte durante las acciones del 10 de junio de 1982. En la carta de referencia –fechada en Puerto Ribero, el 29 de abril de 1982- el maestro decía a sus alumnos: "Espero que ustedes no se preocupen mucho por mí, porque muy pronto vamos a estar juntos nuevamente y vamos a cerrar los ojos y nos vamos a subir a nuestro inmenso cóndor, y le vamos a decir que nos lleve al "país de los cuentos", que como ustedes saben queda muy cerca de las Malvinas". Asimismo, la presidenta propuso que el protocolo de las visitas de gobernantes extranjeros incluya un "homenaje frente al cenotafio de los soldados argentinos caídos en la guerra de las Malvinas", ubicado en la Plaza San Martín de la ciudad de Buenos Aires, agregando, que pedirá que en las provincias las aulas de las escuelas lleven los nombres de los ex combatientes muertos en las Islas.

2 de Abril: Los jefes de Estado y de Gobierno de la UNASUR enviaron al Secretario General de las Naciones Unidas, Ban-Ki-moon, una carta de respaldo al reclamo argentino de soberanía sobre las Islas Malvinas, ratificando "el permanente interés regional en que el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte se avenga a reanudar las negociaciones con la República Argentina".

28 de Abril: La legislatura de la Provincia de Santa Cruz estableció en el ámbito provincial, por una ley sancionada por la unanimidad de sus miembros, del día 2 de Mayo de cada año como "Día de los Heroicos Tripulantes del Crucero ARA General Belgrano", en homenaje a los 323 muertos y los 770 sobrevivientes el hundimiento del Crucero ARA

General Belgrano producido por el ataque del submarino nuclear británico Conqueror el 2 de mayo de 1982. Estuvieron presentes en la sesión el suboficial 1º Alfredo Tarcaya, ex tripulante del crucero que reside en la ciudad de Río Gallegos y representantes del Centro de Veteranos de Guerra de Malvinas, además de autoridades institucionales.

1 de Mayo: El ministro de Defensa de la República Argentina, Arturo Puricelli, presidió la ceremonia conmemorativa del 29º aniversario del bautismo de fuego de la Fuerza Aérea Argentina durante la Guerra del Atlántico Sur.

2 de Mayo: La prensa de Londres publicó que el príncipe Guillermo, segundo en la sucesión del trono británico, fue destinado a formar parte de un equipo de Búsqueda y Rescate de la Real Fuerza Aérea en el archipiélago de las Islas Malvinas, creado en 1982, y que permanecerá en el lugar durante diez semanas.

14 de Junio: Al recibir en Buenos Aires al Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, le reclamó "un rol más activo para que Inglaterra se siente a negociar" la soberanía de las Islas Malvinas en cumplimiento de la resolución 2065 de la Asamblea General.

14 de junio: El primer ministro británico, David Cameron, expresó ante el parlamento que "mientras que las Islas Malvinas quieran seguir siendo territorio soberano británico deben seguir siendo territorio soberano británico. Punto final de la historia".

14 de Junio: Al entregar el Documento Nacional de Identidad argentino al malvinense James Peck, la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, dice "que es ridícula la actitud de Londres".

15 de junio: En un comunicado difundido por la cancillería argentina se señaló que el gobierno británico "se adjudica la autoridad de poner fin a la historia de la disputa por la soberanía de las Islas Malvinas" manifestando "una falta de respeto al derecho internacional, frente al mandato de las Naciones Unidas y los llamados de la comunidad internacional para que se reanuden las negociaciones entre ambos países".

20 de junio al 1º de Julio: Se desarrolló en la ciudad de Buenos Aires la XXXIV Reunión Consultiva del Tratado Antártico, con la presencia de las delegaciones de los 28 Estados Partes Consultivas, de otros Estados parte y Observadores del Tratado Antártico, junto a expertos de diversos organismos internacionales y organizaciones no gubernamentales, durante la cual se trataron aspectos relativos a la cooperación científica, la protección del medio ambiente y el turismo, así como asuntos operacionales y legales relacionados con la Antártida. Simultáneamente se realizó la XIV Reunión del Comité para la Protección del Medio Ambiente. Asimismo, se decidió que la XXXV Reunión Consultiva del Tratado Antártico y la XV Reunión del Comité para la Protección del Medio Ambiente, se realizará entre el 4 y el 13 de junio de 2012 en la ciudad de Hobart, Australia.

23 de junio: Mediante la “Declaración de Buenos Aires sobre Cooperación Antártica”, adoptada en ocasión del 50 aniversario de la entrada en vigor el Tratado Antártico, se hace un llamado a aquellos Estados partes del Tratado Antártico que no poseen status consultivo y que no son partes del Protocolo de Madrid, a que lo aprueben, de modo que sea posible lograr el nivel de protección que requiere el medio ambiente antártico.

26 de junio: El ministro de Defensa del Reino Unido expresó en una rueda de prensa, que: “Los políticos del otro lado del mundo pueden cansarse lo que quieran pero no cambiarán nuestra resolución política de retener la independencia y soberanía de las Islas Malvinas, de ir en su defensa y mantener la disuasión lo mejor que podamos. Tenemos ya aviones de guerra Typhoons estacionados en la zona y enviamos un mensaje muy claro de que tenemos el poder naval, si fuera necesario, y el compromiso de garantizar que las Malvinas se mantendrán libres”.

27 de junio: El gobierno argentino rechazó por “lamentables” las declaraciones del ministro de Defensa británico, Liam Fox, emitiendo la Cancillería un comunicado por el que expresa: “La Argentina no aceptará provocaciones belicistas como las del ministro de Defensa británico y continuará cumpliendo con sus obligaciones de miembro responsable de la comunidad internacional, actitud que contrasta con la del Reino Unido, que escudándose en sus privilegios como miembro permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas se considera exento de respetar sus obligaciones de conformidad con la Carta de las Naciones Unidas de resolver las controversias por los medios pacíficos”.

29 de Junio: Los Estados Partes del MERCOSUR y Estados Asociados emitieron un comunicado sobre las declaraciones del gobierno del Reino Unido respecto a la Cuestión de las Islas Malvinas, rechazando “enérgicamente las lamentables declaraciones del Ministro de Defensa británico respecto a la disposición de aviones de combate y poder naval en la zona de las Islas Malvinas”.
